

12º Congreso Argentino de Pediatría Social
7º Congreso Argentino de Lactancia Materna

6, 7 y 8 de septiembre de 2012

Sedes: Complejo de Cines de Cinemacenter Corrientes – Centro Comercial Carrefour y Hogar Escuela “Juan D. Perón”

Foro: CONDUCTAS ADICTIVAS: TAN ANTIGUO, TAN ACTUAL

Tema: Jóvenes y reducción de daños. Abordar el uso problemático de drogas desde el espacio escolar

Autor: Lic. Jorgelina Di Iorio

Fecha: Viernes 7 de septiembre

El uso de drogas por parte de jóvenes en la escuela media se presenta como una trama compleja de representaciones y prácticas en donde se articulan procesos sociales, económicos, políticos, ideológicos y culturales. Se constituye como un campo de disputas, en el que abordar la cotidianeidad de los jóvenes sólo cobra sentido cuando podemos enmarcarlos en un tiempo y un espacio singular. Es decir, como sujetos en relación: actores sociales completos, inmersos en relaciones de clase, de edad, de género.

En el ámbito escolar el uso de drogas plantea el desafío de pensar en otras prácticas socio-educativas, no sólo las que hegemónicamente persisten. Pensar estos nuevos lugares, implica problematizar la posición de los adultos en relación con los jóvenes, cuestionando posiciones normativas y de control, de estigmatización y de discriminación.

Frente a las limitaciones de los modelos de atención sustentados en la abstinencia y las dificultades en la accesibilidad para los usuarios de drogas a los servicios de salud y salud mental, los dispositivos de atención basados en intervenciones territoriales y fundamentadas desde el paradigma de la reducción de daños han ido ganando aceptación. En ellos se consideran las relaciones de las personas, las sustancias y los contextos de uso, adecuándose las intervenciones a las características de los usuarios y de la comunidad donde se implementan.

De esa perspectiva, se presenta en este trabajo una serie de conceptualizaciones y reflexiones a partir de la implementación de un dispositivo sobre uso de drogas en el Colegio La Salle/Fundación Armstrong (González Catán, Pcia. de Buenos Aires) coordinado por Intercambios Asociación Civil. Este incluye aspectos vinculados con la atención de jóvenes con una relación problemática con el uso de drogas, así como también para el conjunto ampliado, ya no en términos de un abordaje específico, sino de circulación de información específica sobre el tema drogas. Dicha propuesta supone un conjunto de acciones, instrumentos, prácticas y conceptos organizados en un proceso que tiene como fin el mejoramiento de las condiciones de vida de los y las jóvenes que abusan de drogas en contextos de vulnerabilidad social (Milanese, 2009).